
 

 

 
Samstag, 29. Juni 2013, 10.30 Uhr 
Staatsarchiv Solothurn, Lesesaal 
 
Leitung: Andrea Wild, Präsidentin 
 
Traktanden 
1.  Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/innen 
2.  Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung  
3.  Abnahme und Genehmigung des Jahresberichts  
4.  Abnahme und Genehmigung der Jahresrechnung und des Budgets sowie 
     Déchargeerteilung an Kassiererin und Vorstand 
5.  Festsetzung des Jahresbeitrags 
6.  Mutationen 
7.  Wahlen 
8.  Beschlussfassung über das Tätigkeitsprogramm 
9.  Anträge 
10. Verschiedenes 
 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler/Stimmenzählerinnen 
Die Präsidentin Andrea Wild begrüsst die anwesenden Mitglieder zur vierten ordentlichen 
Hauptversammlung des Vereins Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft. Sie berichtet, dass die Einladung zur Versammlung mit den 
Traktanden den Mitgliedern termingerecht zugestellt wurde und danach keine 
Ergänzungen oder Anträge eingegangen seien. 
Sie verliest die Liste der anwesenden Mitglieder und die Namen der entschuldigten 
Mitglieder. 
 
Anwesende:     Entschuldigungen: 
 
Krüger Tobias    Calisto Acacio 
Klinkmann Claudia    Iser Isabelle 
Wild Andrea     Merzaghi Michele 
Gomard Lisbeth    Coutaz Gilbert 
Waeber Aurel      
Bissegger Arthur    Meyer Heidi 
Hofer Marc     Tourn Christine 
Stämpfli Philippe     Moser-Brossy Dominique 
Reber Martin     Dutt Robin 
Von Graffenried Thomas   Reynard Denis 
Scheuner Brigitte    Sandoz Yvonne 
Schmid Brigitte    Wenger Ruth 
Jungi Alexander     
Karrer Tanya 

 
 

       
       

Protokoll Hauptversammlung 
 
Alumni Archiv-,Bibliotheks- und Informations-
wissenschaft 
Hauptversammlung 2013 
 

Alumni Archiv-, Bibliotheks- und 
Informationswissenschaft 
 



             
            
 
 
Die Präsidentin fragt, wer sich als Stimmenzähler/in zur Wahl stellt. Brigitte Scheuner 
erklärt sich hierzu bereit. 
 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung 
Die Präsidentin erklärt, dass das Protokoll der letztjährigen Hauptversammlung aufliegt 
und auf der Website des Vereins publiziert ist. Sie fragt, ob es hierzu Bemerkungen oder 
Änderungsanträge gibt. Da dies nicht der Fall ist, bittet sie die anwesenden Mitglieder 
über das Protokoll abzustimmen. Es wird durch Handheben der Mitglieder einstimmig 
angenommen. 
 

3. Abnahme und Genehmigung des Jahresberichts 
Die Präsidentin verliest und kommentiert den Jahresbericht 2012, der unter den 
Anwesenden verteilt wurde. Der Vizepräsident Arthur Bissegger fragt, ob es Fragen oder 
Bemerkungen zum Jahresbericht gibt, was nicht der Fall ist. Der Jahresbericht wird durch 
Handheben der Mitglieder einstimmig angenommen. 
 

4. Abnahme und Genehmigung der Jahresrechnung und des Budgets sowie 
Déchargeerteilung an Kassiererin und Vorstand 
 
Die Präsidentin erteilt der Kassiererin Lisbeth Gomard das Wort. Diese erläutert die 
Jahresrechnung 2012, die unter den Anwesenden verteilt wurde. Von Seiten der 
Mitglieder gibt es hierzu keine Fragen oder Bemerkungen. 
Die Präsidentin erteilt dem Revisor Philipp Stämpfli das Wort, der den Revisorenbericht 
vorliest. Er bestätigt, dass die Jahresrechnung 2012 korrekt ist und mit den beigefügten 
Belegen übereinstimmt, und empfiehlt die Rechnung zur Annahme. 
Die Präsidentin bittet zur Abstimmung über die Jahresrechnung. Die anwesenden 
Mitglieder genehmigen die Rechnung einstimmig und erteilen Lisbeth Gomard und dem 
Vorstand die Décharge. Die Präsidentin bedankt sich bei den Revisoren und erteilt 
wieder der Kassiererin das Wort. Diese stellt das Budget für 2013 vor, welches wiederum 
hauptsächlich für die Anlässe verwendet werden soll. 
Da es zum Budget keine Fragen oder Bemerkungen gibt, bittet die Präsidentin, über das 
Budget abzustimmen. Es wird einstimmig mit Handheben angenommen. 
 

5. Festsetzung des Jahresbeitrages 
      Die Präsidentin erläutert, dass die Jahresbeiträge der Mitglieder die einzige Einnahmequelle 

des Vereins darstellen und der Vorstand vorschlägt, die bisherige Beitragshöhe von 50 
Franken beizubehalten. Allerdings wird auch eine Senkung des Mitgliederbeitrags (aufgrund 
der höheren Vereinsmitgliederzahlen) ab nächstem Jahr in Erwägung gezogen. Die 
Versammlung stimmt diesem Vorgehen so zu.   

 
6. Mutationen 
 Andrea Wild erläutert, dass dem Alumni-Verein im vergangenen Jahr einige neue Mitglieder 

beigetreten sind, da im 2012 der dritte Studiendurchgang (2010-2012) abgeschlossen wurde.  
 

7. Wahlen 
Die Präsidentin bedankt sich beim Vorstand für die bisherige Arbeit.  
Aus privaten Gründen möchte sie selber ihr Präsidiums- bzw. Vorstandsmandat abgeben 
und erklärt ihren Rücktritt. Sie bleibt dem Vorstand solange erhalten, bis ein neues 
Vorstandsmitglied gefunden und gewählt ist. 
Der Vizepräsident Arthur Bissegger dankt im Namen des Vorstands und des gesamten 
Vereins der Präsidentin für ihren grossen Einsatz und ihre sehr wertvolle Arbeit. 
 Die übrigen Vorstandsmitglieder sowie die Revisoren werden in ihrer Funktion bestätigt. 



 
 

8. Beschlussfassung über das Tätigkeitsprogramm 
 Die Präsidentin berichtet, dass der Vorstand in diesem Jahr neben der heutigen Fachtagung 

hier in Solothurn (Staatsarchiv-Führung durch Tobias Krüger) auch wieder eine 1-2 tägige 
Herbsttagung organisieren wird. Diese findet am Samstag, 5. Oktober 2013 in Avenches 
(VD) statt, wo Acacio Calisto als Leiter des dortigen Archivs Site et Musée Romain Avenches 
eine Führung durch das Archiv und die Bibliothek geben wird. Zudem ist eine Führung durch 
das Römermuseum Aventicum sowie eine Führung durch die archäologischen Sammlungen 
(Depot) geplant. 

 Zur Diskussion steht u.a., ob die Herbsttagung zukünftig ein- oder zweitägig durchgeführt 
werden soll, da die Mehrheit der Mitglieder bei den vergangenen zwei Herbsttagungen 
(Saas-Fee, Lugano) jeweils nur am Samstagsprogramm teilgenommen haben.  

 
9. Anträge 
 Die Präsidentin berichtet, dass keine Anträge von Mitgliedern vorliegen und auch der 

Vorstand keinen Antrag einbringen möchte. 
 
10. Verschiedenes 

Die Präsidentin fragt, ob es im Plenum andere Anliegen gibt. 
Sie macht darauf aufmerksam, dass der Publikationsband „Informationswissenschaft“ 
(mit einer jeweiligen Auswahl von Masterarbeiten) auch für den Alumni-Verein ein sehr 
wichtiges Publikationsorgan ist, um Öffentlichkeitsarbeit/PR zu betreiben. So wird dank 
dieses Bands gut ersichtlich, welche Alumni-Mitglieder zu welchem Themenschwerpunkt 
arbeiten und publizieren.   
Abschliessend dankt die Präsidentin allen Anwesenden für die Teilnahme an der 
Hauptversammlung und lädt sie zum anschliessenden gemeinsamen Mittagessen in 
einem Solothurner Altstadtrestaurant ein.  
 
 
 
 
      Für das Protokoll: Aurel Waeber 
 
 
 
Naters, 09. Oktober 2013 
 
 
 
 
 
 
 
 


